

# Fortalecen el acceso a servicios públicos en Chiloé con ferias y escuela formativa

Actividades se desarrollaron desde Ancud hasta Chonchi.

Jessie Gípolou Brulé  
 cronica@laestrellachiloe.cl

Con un carnaval de música, bailes, artes y ecología se realizó la primera estación de la Feria de Servicios que la División Nacional de Organizaciones Sociales (DOS) convocó junto a otros estamentos públicos y municipales, en la Plaza de Armas de Quemchi. Un periplo de esta organización que después incluyó paradas en Ancud, Dalcahue, Quinchao y Chonchi.

En el centro cívico quemchino coincidieron la Plaza Enflorá, iniciativa primavera del Liceo Bicentenario local y la exposición de servicios públicos, que fue encabezada por Ignacio Achurra, director nacional de Organizaciones Sociales.

Respecto de la feria organizada por la DOS, dependiente de la Secretaría General de Gobierno, el personal señaló que “tenemos como objetivo llegar a zonas muy aisladas donde escasean los servicios públicos, estaremos en Aysén, en Magallanes y en la Patagonia”.

Con relación al objetivo de la iniciativa, Francisca Brantes, coordinadora de las regiones sur austral de la institución, informó que también se constituyeron otros servicios como ChileAtiende, Prodemu, y progra-

mas municipales como el Registro Social de Hogares, Organizaciones Comunitarias, Oficina Municipal de Información Laboral, de Discapacidad, entre otras.

“Se buscó poder hacer una vinculación entre la sociedad civil y el gobierno a través de los distintos productos que tenemos. Quemchi es la primera ciudad de la gira sur austral, luego iremos a Dalcahue, a Quinchao en la Plaza de Armas y a Chonchi, para continuar con la Región de Aysén, de Quellón a Puerto Cisnes”, dijo la profesional.

## FORMACIÓN

En tanto, en Dalcahue, la DOS efectuó una Escuela de Formación Social para orientar a las organizaciones y personas con interés en las reformas de la Ley 20.500 sobre asociaciones y participación ciudadana.

De acuerdo a Achurra, “nosotros contamos con esta normativa que crea los Consejos de la Sociedad Civil, crea mecanismos de participación y da un marco para el ejercicio del voluntariado y estamos en un proceso de reforma, de mejoramiento de esa ley a propósito de un proceso participativo en las 16 regiones del país y queremos contar cuáles son los alcances”.

Agregó la fuente que



LA PRIMERA FERIA SE REALIZÓ EN LA PLAZA DE QUEMCHI Y FUE ENCABEZADA POR EL TITULAR DE LA DOS, IGNACIO ACHURRA (IZQ).



UNA DECENA DE SERVICIOS LLEGARON A LA FERIA EN ACHAO.



DIRIGENTES SE SUMARON A LA ESCUELA FORMATIVA DE DALCAHUE.

“creemos que las organizaciones sociales representan a nivel local las necesidades de los vecinos, profundización de la democracia y es nuestro deber y nuestra misión pública estar apoyando y entregando herramientas para su mejor desempeño”.

La seremi de Gobierno, Danitza Ortiz, valoró este encuentro dalcahuino, porque “a través de esta capacitación nuestro equipo entregó herramientas que potencian la participación ciudadana, recibiendo una certificación al final del día”.

## VALORAN LA INFORMACIÓN

La feria de servicios públicos también estuvo en el Gimnasio Fiscal de Achao, donde una decena de entidades y programas municipales se desplegaron. Como destacó Ignacio Achurra, estos despliegues permiten “entregar las herramientas para el desarrollo de los dirigentes sociales, entendiendo que las organizaciones son fundamentales, lo mismo que la participación ciudadana”. Por su parte, el alcalde (s) Willy González, relevó estas instancias y los alcances de los operativos. “Agradecer a la División de Organizaciones Sociales (DOS) por acercar distintos servicios a la comunidad, lo cual siempre es importante para que los vecinos conozcan de la fuente la información. Esperamos replicar estas iniciativas en una próxima oportunidad”, concluyó.

En Ancud, los representantes de la DOS y personeros regionales como locales, se reunieron con dirigentes sociales en la Junta de Vecinos Villa Chiloé, para conversar sobre los mecanismos de fortalecimiento a las organizaciones sociales en la comuna.